



Bericht der Rechnungsprüfungskommission an die Einwohnergemeindeversammlung der Gemeinde Rünenberg

Auftrag :

- Als Rechnungsprüfungskommission haben wir die auf den 31.12.2018 abgeschlossene Jahresrechnung 2018 der Einwohnergemeinde Rünenberg im Sinne der gesetzlichen Vorschriften geprüft.

Durchführung :

- Wir planten die Prüfung so, dass wesentliche Fehlaussagen in der Jahresrechnung mit angemessener Sicherheit erkannt werden und dass die durchgeführte Prüfung eine ausreichende Grundlage für ein Urteil bildet.
- Die Rechnung wurde anlässlich 3 Sitzungen geprüft, wobei uns der Finanzvorsteher Thomas Zumbrunn für Fragen zur Verfügung stand.

Prüfungsgebiete :

- Prüfung von Schluss und Eröffnungsbilanz
- Prüfung der Bilanz, der Erfolgs- und der Investitionsrechnung mit der Buchhaltung
- Prüfung der Jahresrechnung und Buchführung mit den gesetzlichen Vorschriften
- Prüfung der Ausgabeposten und der Angaben in der Jahresrechnung mittels Vorjahres- und Budgetvergleichen

Ergebnisse :

- Die Buchhaltung wird ordnungsgemäss geführt
- Die Jahresrechnung weist einen Ertragsüberschuss von Fr. 260'844.53 aus.
- Budgetiert war ein Ertragsüberschuss von Fr. 272'850.--
- Die wesentlichen Abweichungen gegenüber dem Budget sind in den Erläuterungen der Verwaltung beschrieben. Sie wurden vom Finanzvorsteher begründet.
- Durch zahlreiche Kontrollen von Belegen stellen wir die Richtigkeit der Buchungen fest

Feststellung zu einzelnen Punkten:

- Die RPK stellt fest, dass diverse grössere Abweichungen zum Budget zu verzeichnen sind. Diese Abweichungen können zwar erklärt werden, lassen aber Zweifel aufkommen, ob im Planungsprozess alles optimal abläuft.

Antrag :

- Die Rechnungsprüfungskommission dankt der Verwaltung und dem Gemeinderat für die geleistete Arbeit und empfiehlt der Einwohnergemeindeversammlung die Annahme der Jahresrechnung 2018.

Rünenberg, 21. Mai 2019

Die Mitglieder
der Rechnungsprüfungskommission



Monika Grieder
Präsidentin



Christopher Bitterli



Gabriella Schaub